



Pressemitteilung



www.orgel-dankeskirche.de

29. 08.2022

Neuer Schirmherr für das Orgelprojekt

Ministerpräsident Boris Rhein übernimmt Aufgabe von Volker Bouffier

Mit der Wahl des hessischen Ministerpräsidenten Boris Rhein zum Nachfolger von Volker Bouffier ging auch die Schirmherrschaft für das Orgelprojekt „Große Orgel Dankeskirche“ an ihn über. In Kürze beginnt die international renommierte Firma Klais aus Bonn mit dem Bau.

Noch konnte der neue Schirmherr sich kein persönliches Bild von dem inzwischen weit vorangeschrittenen Projekt machen, obwohl er bei seinem Besuch auf dem Bad Nauheimer Wochenmarkt die Kirche in Augenschein genommen hat. „Es wird sicher bald eine Gelegenheit geben, dass er vom Fortschritt nicht nur über sein Referat erfährt, das wir fortlaufend informieren, sondern ganz persönlich“, hofft der Vorsitzende des Orgelbaukreises Volker Gräfe.

Beim Bau der evangelischen Dankeskirche in Bad Nauheim war Protektor - also Schirmherr - Großherzog Ernst Ludwig von Hessen und bei Rhein. Da die Dankeskirche zum größten Teil aus Spenden finanziert wurde, gilt sie als Stifterkirche. Eigentlich wollte der Großherzog die Orgel stiften aber er überließ dies auf ihre Bitte hin Theodora Konitzky. Er übernahm dann die Kanzel, auf deren unterem Rand seine Stiftung vermerkt ist. 1906 wurde die Kirche im Herzen Bad Nauheims in Anwesenheit des Großherzogs und seiner Gattin eingeweiht. In der Tradition wird ein Stifterbuch geführt, das in der Dankeskirche ausliegt und die damaligen Spenden und Spender etwa von Fenstern, Glocken, Kirchenobjekten und die jetzigen Orgelspender beinhaltet.

Die Freude war groß, dass für das aktuelle Orgelprojekt wiederum der Landesvater, damals Ministerpräsident Volker Bouffier, das Amt der Schirmherrschaft übernahm. Das Interesse des neuen Schirmherrn Boris Rhein ist damit belegt, dass er bereits einen erfreulichen Betrag zur Spendensumme beisteuerte und dieses Grußwort schickte:

„Die Orgelmusik, die einen Kirchenraum erfüllt, begleitet und berührt die Menschen, die der gemeinsame Glaube verbindet. Gottesdienste sind kaum vorstellbar ohne diesen vertrauten Klang. Daneben ziehen auch Orgelkonzerte viele Menschen in ihren Bann. Gerne habe ich die Schirmherrschaft für den Bau der neuen Orgel in der Dankeskirche in Bad Nauheim übernommen. Ich freue mich, dass so viele dazu beitragen, dass dieses wichtige Projekt verwirklicht werden kann.“ Der Hessische Ministerpräsident Boris Rhein, im August 2022